
El gobernador electo de Jalis-
co, Pablo Lemus Navarro, se reu-
nió con la alcaldesa de El Salto, 
María Elena Farías, para definir 
los proyectos prioritarios que se 
implementarán en el municipio 
en 2025. Durante el encuentro, 
revisaron temas clave como mo-
vilidad, conectividad y abaste-

cimiento de agua, y discutieron 
una estrategia para impulsar el 
corredor industrial de El Salto 
con el fin de atraer inversiones y 
fortalecer la economía local.

Lemus Navarro también 
sostuvo una reunión con otros 
alcaldes y alcaldesas del par-
tido Hagamos, y con Laura 

Imelda Pérez Segura, presi-
denta municipal de San Pedro 
Tlaquepaque, para coordinar 
un desarrollo integral de Ja-
lisco. Su objetivo es consolidar 
un gobierno inclusivo y plural, 
que trascienda las diferencias 
partidistas.
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La Secretaría del Sistema de Asistencia Social y el DIF Jalisco han destinado más de 16 millones de pesos al Plan Asistencial de Invierno 2024-2025, para proteger a la 
población vulnerable durante la temporada de frío. Este plan contempla cuatro ejes: distribución de productos de ayuda humanitaria en 94 municipios, apoyo a ladrilleros que 
deberán suspender actividades para reducir la contaminación, fortalecimiento de centros de atención para personas en situación de calle y capacitación para la prevención 
de accidentes en el hogar. En el arranque del programa, fueron entregados simbólicamente 11 mil 300 apoyos para beneficiar a más de 29 mil jaliscienses. 
Este esfuerzo se extenderá hasta febrero de 2025, con el compromiso de llevar ayuda a quienes más lo necesitan en las comunidades afectadas por el clima. Página 5
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La Secretaría de Innovación, 
Ciencia y Tecnología de Jalis-
co, en colaboración con Kapital 
Bank, realiza el programa Em-
powerHer, enfocado en fortale-
cer las habilidades financieras 
y digitales de mujeres empresa-
rias. Con sede en el Centro de In-
novación y Emprendimiento de 
Jalisco (REDi) en Guadalajara, el 
programa se realiza los días 12 
y 13 de noviembre, beneficiando 
a 40 participantes que obtuvie-
ron una beca para asistir a con-
ferencias, talleres y sesiones de 

mentoría. Este esfuerzo tiene el 
propósito de brindar a las em-
prendedoras herramientas para 
identificar oportunidades de es-
calabilidad y rentabilidad en sus 
negocios, promoviendo un creci-
miento sólido y sostenible.

Nora Martín Galindo, directo-
ra general de Innovación y Desa-
rrollo Empresarial y Social de la 
SICyT, destaca que EmpowerHer 
busca que las empresarias lo-
gren convertir sus ideas en em-
presas rentables y socialmente 
responsables.

Impulsan a emprendedoras
con el programa EmpowerHer

Página 3
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Una afrenta a la nación. La elección de la 
titular de la CNDH generó enorme tensión en el 
Senado de la República. Hasta el cierre de edi-
ción, Morena y aliados perfilaban la reelección 
de Rosario Piedra, lo que generó críticas; una 
de ellas del legislador emecista Clemente Cas-
tañeda quien fue contundente y aseguró que 
sería una afrenta a la nación que Piedra Ibarra 
sea reelecta dado que esta no tiene ningún mé-
rito ni personal ni profesional; además de que 
ya tuvo su oportunidad y la desperdició a la vis-
ta de todas y de todos, por lo que la protección 
de los derechos humanos, dijo, va en franco 
retroceso. Castañeda dijo que en Movimiento 
Ciudadano se tenía coincidencia y afinidad con 
Nashieli Ramírez por la trayectoria que tiene y 
añadió que también tenían buena opinión de 
Paulina Hernández, quien consideran tiene el 
perfil para poder desempeñar el cargo.

Jornadas de detección de diabetes. El Hospi-
tal Civil de Guadalajara invita a la población a la 
Jornada gratuita de detección oportuna de dia-
betes que se realizará el próximo jueves 14. El 
lema de este año es “La diabetes y el bienestar”, 
debido a que en muchas ocasiones se prioriza 
el control de los niveles de glucosa y se dejan 
rezagados aspectos como la salud emocional. La 
jornada de detección estará dirigida a personas 
mayores de 18 años con factores de riesgo como 
obesidad, hipertensión, colesterol y triglicéridos 
altos, así como aquellas personas con vida se-
dentaria y que tengan familiares directos con 
diabetes mellitus, principalmente. Los Hospita-
les Civiles contarán con toma de glucemia capi-
lar a población general, medición de peso y talla 
en pacientes con factores de riesgo; orientación 
nutricional y acercamiento con terapeutas el 
jueves 14 de noviembre. En el “Dr. Juan I. Men-
chaca” se efectuarán en la entrada principal del 
nosocomio, de 9:00 a 12:00 horas. En tanto en el 
“Fray Antonio Alcalde” será de 10:00 a 12:00 ho-
ras en la explanada ubicada en la calle Coronel 
Calderón, y en horario de 10:15, 10:45, y 11:15 
horas. Además se efectuarán sesiones de activi-
dad física para personas con diabetes.

Bebés prematuros comunes en embarazos 
adolescentes. En México, al año se registran en-
tre 180 mil y 200 mil nacimientos con menos de 
37 semanas de gestación, y desde 2018 se ha en-
contrado que los partos prematuros han ocurri-
do con mayor recurrencia desde las 26 semanas 
del embarazo. Ender Emanuel Izaguirre, jefe del 
Servicio de Neonatología del Hospital Civil Juan 
I. Menchaca informó que uno de los principales 
factores del nacimiento prematuro es el embara-
zo adolescente, y, a propósito de que el próximo 
17 de noviembre se conmemora el Día Mundial 
del Prematuro, agregó que de los partos prema-
turos ocurridos entre 2018 y 2023 entre 40 y 50 
por ciento fueron de embarazos adolescentes.

PARABÓLICA

TEJIENDO FINO
El gobernador electo Pablo Lemus 

sigue en lo suyo: tejiendo los acuerdos 
para el siguiente sexenio que inicia el 
6 de diciembre, a fin de que dominen 
en la agenda los entendimientos, y no 
los desencuentros. Después de haberse 
reunido con los diputados y alcaldes 
de Hagamos, Lemus Navarro tuvo una 
charla que se hizo pública con la pre-
sidenta municipal de El Salto, María 
Elena Farías, de Morena. La alcaldesa, 
que ha tenido un complicado inicio de 
administración por falta de recursos 
económicos y por diferentes irregula-
ridades administrativas, se había es-
forzado por reacomodar el servicio de 
recolección de basura y recientemente, 
está en los trámites para la Secretaría 
de Transporte le avale una nueva ruta 
de camiones de pasajeros para los habi-
tantes de El Salto y varias delegaciones. 
Y aunque forma parte del llamado “blo-
que Oriente” con los alcaldes de Tonalá 
y Tlaquepaque, ya está logrando garan-

tías del gobernador electo para que al 
iniciar el año se destinen recursos para 
diferentes servicios en este municipio 
metropolitano.

DEFINIERON COMISIONES
Una larga y sorpresiva jornada se 

vivió en el Congreso del Estado entre 
la noche del lunes y la madrugada del 
martes. Los diputados locales definie-
ron la integración de comisiones legis-
lativas y ratificaron a Eduardo Martínez 
Lomelí como secretario general del 
Congreso. Hay 20 comisiones legislati-
vas y según la Ley Orgánica, Movimien-
to Ciudadano y Morena se asignaron 
las más importantes. En total, cinco y 
cinco presidencias de comisiones. Entre 
las restantes, tres le tocaron al Partido 
Acción Nacional y también alcanzaron 
presidencias los partidos Hagamos, Re-
volucionario Institucional (PRI), el Ver-
de y el Partido del Trabajo. Hasta Futuro 
tuvo su presidencia de comisión.

YA HAY GLOSA DEL INFORME
Unos días después de haber con-

cluido los actos oficiales del Sexto 
Informe de Gobierno del mandatario 
estatal Enrique Alfaro, en el Congreso 
del Estado ya se definieron los tiem-
pos para la glosa del último informe. 
Será la semana entrante, los días 20, 
21 y 22 de noviembre, cuando los di-
putados estatales reciban en sesiones 
apretadas a todos los secretarios del 
gobierno saliente. Como siempre, lla-

man la atención las comparecencias 
de personajes como el secretario de 
la Hacienda Pública, Juan Partida; del 
titular de Infraestructura y Obra Pú-
blica, David Zamora, y el fiscal Luis 
Joaquín Méndez, con los temas de 
seguridad. Realmente, se espera más 
una lectura rápida y despedida, aun-
que será también la ocasión de com-
probar si los nuevos diputados de Mo-
rena, Hagamos, Futuro, el Verde y el 
PT, le ponen difícil la asistencia a los 
miembros del gabinete.

A TODO VAPOR EN LA LÍNEA 4
Uno de los temas que más le preo-

cupan y ocupan al gobernador Enrique 
Alfaro, es la conclusión de las obras 
de la Línea 4 del Tren Ligero, no sólo 
porque sea su acto de despedida espe-
cialmente con los habitantes del Sur de 
la ciudad y de Tlajomulco, sino porque 
se quiere a toda costa que al visitar la 
presidenta Claudia Sheinbaum la ciu-
dad en la última semana de noviembre, 
como se había anunciado, efectivamen-
te puedan subirla al Tren Ligero y revise 
ella misma, las condiciones del tren, las 
instalaciones en las estaciones y la fun-
cionalidad del nuevo transporte masivo. 
Esto tiene especial relevancia porque 
será, digamos, el telón de fondo para 
que se negocie con ella el financia-
miento que pueda aportar el gobierno 
federal para la Línea 5 que ha propues-
to el gobernador electo Pablo Lemus. 
Corre tiempo.

“Construyendo el segundo piso”, 
ruptura en Morena

No se trata de un eslogan de gobier-
no, sino del nombre de lo que podría ser 
la primera fractura visible y nacional de 
Morena. “Construyendo el segundo piso”, 
como sucede siempre al interior de las 
estructuras de poder en partidos políti-
cos dominantes, se presenta socialmen-
te con el rostro de la inocencia, pero 
en su simiente está el descontento de 
muchos simpatizantes de la presidenta 
Claudia Sheinbaum que no han logrado 
representatividad en el nuevo gobierno, 
porque han sido desplazados por los he-
rederos del expresidente Andrés Manuel 
López Obrador.

Uno de los principales promotores de 
Claudia Sheinbaum cuando todavía era 
una de las “corcholatas”, Alfonso Ramírez 
Cuéllar, hoy diputado federal, presentó con 
toda formalidad este nuevo movimiento 
dentro del movimiento. El inicio de opera-

ciones será el Estado de México, y se está 
convocando a apoyar y destacar el pro-
yecto de gobierno de Sheinbaum Pardo a 
sindicatos, organizaciones empresariales y 
movimientos sociales que efectivamente, 
no están dentro del padrón de Morena.

No van a declararlo abiertamente, 
no todavía.

Pero hagamos una lectura de las seña-
les que están a la vista de todos.

Apenas la semana pasada estuvo en 
Jalisco –una de las pocas entidades del 
país donde Morena no es gobierno– la 
presidenta nacional de Morena, Luisa 
María Alcalde Luján. Con ella acudió 
también el secretario de Organización 
al que nadie permite que se acerquen, 
Andrés Manuel López Beltrán “Andy”. De-
jaron algunas instrucciones claras:

1. Cero tolerancia a los mensajes 
de división. Oficialmente, en Morena to-
dos están unidos.

2. Inicio de un proceso interno 
para elegir a una presidenta (así, con a) 
estatal del partido.

3. Empezar un trabajo intenso de 
reclutamiento para llegar a ¡un millón 
de militantes registtrados!

No es descabellado este último come-
tido, ya que Jalisco ostenta el tercer padrón 
electoral más grande del país, sólo después 
de Ciudad de México y Estado de México.

Ante esta aceleración del crecimiento 
de Morena, pues “Andy” López Beltrán en-
cabeza el proyecto para el año 2030 y pre-
tende que el partido sea el más grande del 

mundo y acumule 10 millones de militan-
tes, el señor Ramírez Cuéllar hace pública, 
como si fuera una cosa accidental, a la or-
ganización “Construyendo el segundo piso”.

Sí, como lo están pensando, en polí-
tica no hay coincidencias.

El de Ramírez Cuéllar y de todos los que 
se decidan a sumarse, es fortalecer el go-
bierno de Claudia Sheinbaum. Arroparla y 
dejar atrás el obradorismo para aplicar aho-
ra sus proyectos económicos, de desarrollo, 
de políticas públicas, de relaciones interna-
cionales, de defensa medioambiental.

Con “Construyendo el segundo piso” es 
que se inicia el desmarque del obradorismo 
y de Andrés Manuel mismo.

Alfonso Ramírez Cuéllar es un per-
sonaje de todas las confianzas de 
Sheinbaum Pardo.

Operó para ella durante las precam-
pañas; recorrió el país sumando a los par-
tidos políticos estatales. Negoció con los 
grupos de poder como la Universidad de 
Guadalajara, en Jalisco.

En nuestro Estado, es el “padrino” detrás 
de la presidenta municipal de Tlaquepaque, 
Laura Imelda Pérez Segura, y del diputa-
do coordinador de Morena en el Congreso 
estatal, Miguel de la Rosa Figueroa. Tiene 
influencia y presencia entre los morenistas 
“de base”, los puros que creyeron en el pro-
yecto desde antes de alcanzar el poder.

Nuevamente –aportación de este es-
pacio– se reedita la historia de Plutarco 
Elías Calles contra Lázaro Cárdenas. Hoy 
son nombres diferentes.
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Para impulsar a las muje-
res empresarias de Jalis-

co, la Secretaría de Innovación, 
Ciencia y Tecnología (SICyT) y 
Kapital Bank realizan el progra-
ma EmpowerHer, con el que se 

brindan herramientas y conoci-
mientos enfocados en innova-
ción financiera y digital. 

El programa se realiza en 
las instalaciones de la Red de 
Centros de Innovación y Em-

prendimiento de Jalisco (REDi) 
de Guadalajara el 12 y 13 de 
noviembre, y en él participan 
40 mujeres que recibieron 
una beca para ser parte del 
ciclo de conferencias, talleres 

y mentorías impartidas por ex-
pertas y expertos. 

Nora Martín Galindo, la di-
rectora general de Innovación 
y Desarrollo Empresarial y So-
cial de la SICyT, precisó que el 
programa brinda herramien-
tas para que las participantes 
puedan identificar la escalabi-
lidad y rentabilidad de su ne-
gocio, para que de esa forma 
puedan realizar acciones que 
impulsen y fortalezcan su em-
prendimiento.

“Buscamos que no nada más 
tengamos una idea y la ponga-
mos en un sueño y lo hagamos 
realidad, sino, lo que buscamos 
realmente es que veamos la 
forma de que sea rentable, una 
empresa rentable puede ayudar 
a mucho más personas porque 
puede tener a mucha más gente 
laborando con ella, puede ayu-
dar socialmente responsable, 
ayudas a tus empleados y ayu-

das a tu sociedad y por supues-
to, generar empleo para otras 
mujeres y te vuelves inspira-
ción”, añadió Martín Galindo.  

Por su parte, Eder Echeverría, 
co-fundador de Kapital Bank, 
añadió que este programa brin-
da oportunidades de networ-
king, donde las participantes 
pueden conocer proveedores, 
posibles clientes e incluso in-
versionistas para sus proyectos 
de emprendimiento. 

En las 11 sedes de REDi 
que están distribuidas en todo 
el estado, se han atendido 85 
mil redinautas, con distintas 
actividades tanto para empren-
dedores como emprendedoras, 
sin embargo se han dirigido 
programas focalizados hacia 
el sector femenino, como Re-
sonantWoman y REDi Digital 
Woman, con el objetivo de em-
poderar a las mujeres y atender 
sus necesidades.

Ante la creciente demanda de 
usuarios que tramitan la tarjeta del 
programa Mi Pasaje Amarillo, para 
aprovechar el 50 por ciento de des-
cuento en el costo de sus traslados 
en el transporte público, se realizó 
la apertura de más módulos y de lí-
neas telefónicas para brindar aten-
ción personalizada, no obstante, la 
Secretaría de Transporte recuerda 
que el servicio es continuo en los 
lugares y horarios establecidos. 

Para este efecto la Setran ges-
tionó ante la empresa que ofrece el 
servicio, un incremento en el número 
de personal que atiende los módulos, 
así como más líneas telefónicas para 
agendar las citas, con esto, se prestó 
especial atención en los sitios de ma-
yor demanda, como la estación Juárez 
de Mi Tren, la estación Zapopan de la 
Línea 3 y el módulo de Periférico Nor-
te. También fue posible regularizar el 
servicio en los módulos ubicados en 
las unidades administrativas de San 
Andrés y Reforma en Guadalajara, así 
como en el de Tonalá.

Los módulos de la estación CU-
CEI de la Línea 3 y el de San Juan 

de Dios de la Línea 2 de Mi Tren 
también tramitan la tarjeta de Mi 
Pasaje Amarillo a partir de esta se-
mana. Cabe destacar que en todos 
los módulos ubicados en estaciones 
de Mi tren la atención se brindará 
con o sin cita.

Los módulos ubicados en el Área 
Metropolitana de Guadalajara brin-
darán atención de 8:00 de la ma-
ñana a 2:30 de la tarde, de lunes a 
viernes, mientras que en los ubica-
dos en las estaciones San Juan de 
Dios y Juárez, Tetlán, Zapopan Cen-
tro de Mi Tren, Periférico Norte, Pe-
riférico Sur y CUCEI, el servicio se 
extenderá hasta las 4:00 de la tarde. 

Para proporcionar información o 
agendar citas, la ciudadanía puede 
marcar a los teléfonos 3331215887, 
3336473283 y 3336477533, o 
bien, enviar mensaje vía WhatsA-
pp al al 3318527350, 3318935565 
y 3339520123. Finalmente, los re-
quisitos que deben cubrir los be-
neficios de la tarjeta, pueden con-
sultarse en el link: https://drive.
google.com/drive/folders/1DI31N-
NE9x4OsJewxLtJimm7GQ_Z2iSmU

REDi impulsa a mujeres emprendedoras 
con el programa EmpowerHer

Continúa atención personalizada en
los módulos de Mi Pasaje Amarillo

Con el propósito de dialogar sobre las 
obras prioritarias que se implementarán en 
El Salto durante el próximo año, el goberna-
dor electo de Jalisco, Pablo Lemus Navarro 
se reunió con María Elena Farías, alcaldesa 
del municipio. En el encuentro, se revisa-
ron proyectos de movilidad, conectividad y 
agua, así como la estrategia para impulsar 
el corredor industrial de El Salto para atraer 
inversiones y fortalecer la economía local. 

Asimismo, Lemus Navarro propuso 
alternativas a la presidenta municipal, 

para facilitar la integración metropolita-
na y así generar una colaboración efec-
tiva en beneficio de las y los saltenses. 

El gobernador electo, también sos-
tuvo una reunión con alcaldes y alcal-
desas del partido Hagamos, así como 
con Laura Imelda Pérez Segura, presi-
denta municipal de San Pedro Tlaque-
paque, para coordinar un desarrollo 
integral de la entidad y consolidar un 
gobierno incluyente y plural, sin distin-
ciones partidistas.

Se reúnen Pablo Lemus y María Elena Farías
para coordinar proyectos de El Salto
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Con el objetivo de reno-
var la imagen urbana 

del fraccionamiento Nueva 
Galicia y mejorar la calidad de 
vida de los colonias, así como 
la convivencia con el sector 
productivo de los alrededo-
res, el presidente municipal 
de Tlajomulco, Gerardo Quiri-
no, inició las obras en la calle 
Industria Eléctrica, ubicada 
al ingreso del asentamiento, 
cuyo acceso será modificado. 

“Venimos a decirles que 
vamos a trabajar para mejo-
rar todas las áreas de oportu-
nidad que tengamos en esta 
zona de Nueva Galicia, en todo 
nuestro corredor de López Ma-
teos y, desde luego, de nuestro 
municipio. Este es el principio 
de distintas acciones que es-
tamos haciendo aquí en todo 
este corredor. Aparte de esto, 
con los 12 cotos de Nueva Ga-
licia tenemos un compromiso 
de seguir trabajando en equi-
po”, expresó el alcalde. 

Además, adelantó que la 
calle Industria Eléctrica será 
intervenida para liberarla de 

vehículos de carga pesada y 
así priorizar el tránsito de au-
tomovilistas y residentes del 
lugar, al igual que en otras zo-
nas del corredor López Mateos. 

“Hoy López Mateos tiene 
mucha representación y se tie-
ne que ver reflejado también. 
Queremos tener presupues-
to no sólo participativo, sino 
también equitativo y aquí se 
va a comenzar a ver palpado 
en la justicia y la equidad en 
cuanto a lo que ustedes apor-
tan en sus impuestos”, explicó 
el munícipe. 

La obra de corrección 
geométrica tendrá una in-
versión de 5.5 millones de 
pesos, que serán distribuidos 
a lo largo de mil 50 metros 
con la ampliación de banque-
tas, construcción de cruceros 
seguros, la construcción del 
camellón, la incorporación 
de luminarias LED, arbolado 
y señalamientos horizonta-
les y verticales. Se prevé que 
la ejecución de dichas obras 
tendrá una duración aproxi-
mada de 45 días.

Como parte de las acciones 
que se realizan en Tonalá para 
fortalecer las comunidades del 
municipio, el alcalde Sergio Chá-
vez Dávalos realizó la entrega ofi-
cial del segundo domo en áreas 
recreativas de la unidad deporti-
va La Toma, ubicada en la colonia 
Educadores Jaliscienses. 

En el evento participaron los 
integrantes del comité vecinal, y 
en su representación, Óscar Rueda 
agradeció al primer edil por cumplir 
con su compromiso y convertir un 

área común en un espacio recreati-
vo que las y los vecinos de todas las 
edades podrán disfrutar.

El munícipe precisó que el domo 
entregado era una necesidad de la 
colonia para fortalecer la conviven-
cia familiar y las actividades depor-
tivas. Además, subrayó que la es-
tructura es una de las más grandes, 
pues cubre 450 metros cuadrados. 

Hasta el momento, el municipio 
ha entregado 90 domos, de los cua-
les 88 son en planteles educativos y 
dos en áreas recreativas.

Reconfigurarán vialidades del
fraccionamiento Nueva Galicia en Tlajomulco

Entregan domo en unidad
deportiva de Tonalá

El Instituto Municipal de 
la Juventud de Tlaquepa-
que (IMJUVET), trabaja en la 
planeación de programas, 
charlas, proyectos y conve-
nios para el bienestar y de-
sarrollo integral de las y los 
jóvenes, indicó su director 
general, Leonardo Gómez 
Castro. 

“Desde el primer día de 
trabajo comenzamos a bus-
car en los diferentes plan-
teles educativos convenios. 
Hasta el día de hoy, lleva-
mos diez convenios, seis fir-
mados y cuatro en proceso, 
todos para obtener becas 
y descuentos, a su vez, nos 
ayudarán a nutrirnos con 
los prestadores de servicio, 
y practicantes profesiona-

les dentro del instituto”, 
precisó.

Hasta el momento, el ins-
tituto tiene convenio con 
universidades de la metró-
poli, como UTEG, Universidad 
Pedagógica Nacional, DEEP 
Travel, CLEU, CORBEK, Cole-
gio Gastronómico Internacio-
nal, Universidad Cuauhtémoc, 
UdeG, UNIVER y CECATI 97.

Asimismo, Gómez Castro 
indicó que realizan charlas 
con estudiantes de dife-
rentes preparatorias con el 
propósito de informar sobre 
las consecuencias del uso y 
abuso de sustancias adicti-
vas, y también para prevenir 
la violencia en el noviazgo. 
El titular del instituto men-
cionó que el próximo 22 

de noviembre, realizarán el 
Festival de Rap, en la pre-
paratoria de Santa Anita y 
el 1 de diciembre, inaugu-
rarán el instituto municipal. 

“Decidimos darle una 
limpiada y una cara nueva 
a nuestro instituto, pero 
ese día tendremos todo un 
día de actividades, vamos 
a tener torneo de fútbol, 
básquetbol, competencias, 
exhibiciones de graffiti. El 
instituto será pintado por 
tres grandes artistas”. 

Finalmente, realizarán 
los programas Sueterton 
y Juguetón, con los que se 
pretende recaudar donacio-
nes que se entregarán en 
las colonias más vulnera-
bles del municipio.

Promueven acciones en beneficio
de la juventud tlaquepaquense
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Con el fin de apoyar a la 
ciudadanía a terminar 2024 sin 
adeudos, el gobierno de Zapo-
pan se suma a la campaña del 
Buen Fin con descuentos de 
hasta el 75 por ciento en multas 
y recargos, en el pago del im-
puesto predial, multas de mo-
vilidad y licencias municipales, 
por noveno año consecutivo. 

En la presentación de la 
campaña, el presidente mu-
nicipal de Zapopan, Juan José 
Frangie Saade, reconoció que el 
municipio se ha convertido en 
un referente nacional en mate-
ria de recaudación gracias a la 
salud financiera que mantiene. 

“Llevamos un 14 por ciento 
arriba de nuestra recaudación 
de impuestos en tan solo este 

año. Lo más importante es que la 
gente se ha dado cuenta en qué 
se utilizan sus impuestos. Tener 
finanzas sanas nos ha permitido 
hacer obras públicas, programas 
sociales y más cosas”, destacó.

Marcela Rubí Gómez Juárez, 
directora de Ingresos del Ayun-
tamiento de Zapopan, precisó 
que los descuentos se aplicarán 
a partir de hasta el próximo 20 
de diciembre y para poder obte-
ner el descuento de 75 por cien-
to de descuento, los ciudadanos 
deberán realizar el pago me-
diante una plataforma digital.

“Estos descuentos se apli-
carán en pagos del impuesto 
predial, multas de movilidad 
y pagos de licencias, pagando 
mediante app o por medio de 

internet se hará un descuento 
de 75 por ciento y en caso de 
pagarlo en ventanilla o de ma-
nera presencial se aplicará un 
descuento de 50 por ciento”, ex-
plicó la directora. 

El descuento del 75 por 
ciento en multas y recargos se 
aplicará al pagar por internet, 
app predial, código QR, ventani-
lla bancaria, tiendas de conve-
niencia, ChatBot y CoDi, mien-
tras que al utilizar otro medio 
de pago se efectuará solo el 50 
por ciento de descuento. Mien-
tras que en las multas de re-
glamentos, al pagar el total de 
adeudos, se podrá otorgar has-
ta 75 por ciento de descuento 
en la infracción, así como en el 
concepto de multas y recargos 

generados hasta el 31 de di-
ciembre de 2023.

Los pagos también se pue-
den realizar a través de las re-

caudadoras municipales, módu-
los de predial express, tiendas 
de conveniencia y ventanillas 
bancarias.

Para reducir el impacto 
de las bajas temperatu-

ras en población de alta vul-
nerabilidad, la Secretaría del 
Sistema de Asistencia Social 
(SSAS) y el DIF Jalisco realiza-
ron una inversión que asciende 
a 16 millones 750 mil pesos, 
que se ejecutará a través de 
un Plan Asistencial de Invierno 
2024-2025, el cual contempla 
cuatro líneas de acción. 

En el arranque del progra-
ma se realizó la entrega sim-
bólica de 11 mil 300 apoyos 
asistenciales que llegarán a 29 
mil 229 jaliscienses. En el acto, 
la titular de la SSAS, Fabiola 
Loya, recordó que la estrategia 
contempla diversas acciones. 

“La primera es precisamen-
te todos estos productos de 
ayuda humanitaria que van a 
ir a 94 municipios que están el 
día de hoy representados aquí.  
La segunda es el apoyo a ladri-
lleros que año con año, cuando 
se declara la contingencia con 
la Secretaría del Medio Am-
biente, se les apoya para que 
ellos puedan contribuir con 
acción directa y cerrar sus ins-
talaciones”, refirió la secretaria. 

Además los centros que 
atienden a personas en situa-
ción de calle se fortalecerán, al 

igual que las capacitaciones de 
multiplicadores para la preven-
ción de accidentes en el hogar.

“Ustedes, como represen-
tantes de los municipios, sién-
tanse acompañados y llevados 
de la mano hasta el último día 
de nuestra administración. Esa 
es una indicación que tenemos 
del ingeniero Enrique Alfaro, 
y lo vamos a seguir haciendo 

como si fuera el primer día”, 
aseguró Fabiola Loya.

En el rubro de apoyos asis-
tenciales, el plan contempla una 
inversión de cuatro millones de 
pesos, que permitirá entregar 
despensas, cobertores, colchone-
tas, catres, kits de higiene perso-
nal y kits para vivienda, en cada 
una de las regiones de Jalisco a 
través de los DIF municipales.

Rodolfo Espinoza Precia-
do, director general del Siste-
ma DIF Jalisco, explicó que el 
programa implica un esfuerzo 
coordinado entre el organis-
mo estatal y los municipales, 
para distribuir apoyos asisten-
ciales en localidades con alto 
o muy alto grado de margina-
ción, que tienen riesgo his-
tórico de presencia de bajas 

temperaturas, heladas o im-
pacto de frentes fríos. 

“Desde noviembre de este 
año y hasta febrero del 2025, 
durante estos 120 días críti-
cos, trabajaremos comprome-
tidos para que nuestros apo-
yos lleguen a quienes más lo 
necesitan, a cada rincón de 
nuestro Estado”, afirmó Espi-
noza Preciado.

María Angélica Rosales 
Reyes, directora del DIF Pon-
citlán, extendió un agradeci-
miento por los insumos que 
llegarán a las poblaciones 
vulnerables. 

“Es un poco de lo mucho 
que necesitan, pero permitirá 
mitigar las consecuencias que 
el invierno trae para muchas, 
muchas familias que están en 
esta situación.  Muchas gracias 
por ello”, expresó en represen-
tación de los municipios bene-
ficiarios del programa.

Para la suspensión de ac-
tividades de las ladrilleras se 
distribuirán nueve millones 
de pesos en dos modalida-
des; cinco millones de pesos 
otorgados a 833 patrones que 
recibirán seis mil pesos cada 
uno, y cuatro millones de pe-
sos en apoyos asistenciales a 
trabajadores y sus familias.

Presentan Plan Asistencial
de Invierno 2024-2025

Zapopan ofrece descuentos en multas y recargos
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En medio de la crisis que 
vive en Red Bull Racing, 

Sergio Pérez tendrá nuevos pa-
trocinadores en el 2025; sin em-

bargo, eso no asegura su conti-
nuidad en el equipo, aunque los 
nuevos convenios representan 
un ingreso para su escudería, 

que al final de la presente cam-
paña perderá dinero al no con-
quistar el Campeonato Mundial 
de Constructores.

Al no refrendar ningún títu-
lo, la escudería Red Bull dejará 
de ganar entre 17 y 18 millones 
de dólares, en gran parte porque 
el mexicano no ha ayudado a 
su coequipero Max Verstappen 
a sumar puntos en la presente 
temporada.

El piloto tapatío ha esta-
do envuelto en rumores que lo 
colocaban fuera de Red Bull en 
2025, pero un reporte periodís-
tico del Diario Marca señaló que 
seguirá en la Fórmula 1 gracias 
a los nuevos patrocinadores. En 
la noticia se advierte que Checo 
ya recibió autorización para ha-
cer la ropa y los productos que 
serían puestos a la venta el año 
entrante y se estima que ingre-
saría alrededor de 30 millones 
de dólares a Red Bull Racing, 
con lo que se paga su salario 
anual, dejando además una de-
rrama económica importante 
para la escudería.

El periodista Luis Manuel 
‘Chacho’ López, explicó que un 
piloto no llega a Fórmula 1 ex-

clusivamente por su talento, 
sino también por sus patrocinios 
como sucedió con Checo, respal-
dado por Carlos Slim Domit.

“El piloto no llega nada más 
porque es muy bueno, no hay un 
escalafón para que sólo tu ta-
lento te lleve a correr. En Fórmu-
la 2 y Fórmula 3 los papás me-
ten una lana, lo complementan 
con dinero de patrocinadores, 
eso sí pasa, así es el negocio. En 
Fórmula 1 el nivel aumenta mu-
cho, el nivel de inversión es muy 
fuerte”, precisó el periodista.

De esta forma, Checo Pérez 
realizó una jugada estratégica 
atrayendo nuevos patrocinado-
res a su escudería, entre los que 
destaca la marca de chocolates 
KitKat de la empresa Nestlé, 
misma que ya usa su logo en el 
casco, gorra y ropa. 

Sin embargo, la escudería 
de Red Bull necesita a un piloto 
que sume puntos y que no tenga 
una diferencia tan abismal con 
Max Verstappen como ha suce-
dido esta temporada.

La conclusión del contrato de Héctor 
Herrera con el Houston Dynamo se convir-
tió en uno de los temas más comentados en 
el ámbito futbolístico, y de cara al Clausura 
2025, varios clubes de la Liga MX mostra-
ron interés en el mediocampista mexicano. 

Luego de nueve años en Europa don-
de brilló en el Porto y luego en el Atléti-

co de Madrid, Herrara se unió al Houston 
Dynamo como agente libre, donde dejó 
buenos momentos, como el triunfo de la 
US Open Cup al vencer al Inter de Mia-
mi, equipo que actualmente cuenta con 
jugadores destacados como Sergio Bus-
quets, Jordi Alba y Lionel Messi. 

Pese a que el inicio del mediocampis-
ta en la MLS fue complicado, logró con-
solidarse como uno de los jugadores más 
valiosos del Houston Dynamo, donde dis-
putó 59 partidos, anotó seis goles y dio 
14 asistencias, además de ser selecciona-
do para el Juego de Estrellas de la liga.

Se rumora que uno de los clubes 
que podría estar interesado en fichar 
a Herrera es el León, luego de la sali-
da de Andrés Guardado, sin embargo, 
el mediocampista fue uno de los juga-
dores mejor pagados con un salario de 
4.7 millones de dólares anuales, por lo 
que de concretarse su fichaje, el equi-
po mexicano tendría que invertir una 
cifra considerable para integral al ju-
gador a sus filas.

Checo Pérez incrementó el número
de patrocinadores para el 2025

Equipos de la Liga MX se
interesan por Héctor Herrera

La periodista deportiva y figura de TUDN 
en Televisa, Valeria Marín, confirmó su parti-
cipación en un reality show titulado “Secretos 
de Parejas”, donde expondrá su vida junto a su 
prometido, el actor Julián Gil, y se alejará de su 
habitual rol en el ámbito deportivo. 

La serie, producida por una plataforma de 
streaming gratuita que compite con Televi-

sa, contará con la presencia de ocho pare-
jas y se estrenará en primavera de 2025.

Marín explicó que seguirá trabajan-
do en Televisa mientras graba los episo-
dios del nuevo proyecto, en el que par-
ticiparán otras figuras del espectáculo 
como Bárbara de Regil, Marcela Mistral 
y Poncho de Nigris.

Valeria Marín 
participará en 
reality show

fuera de Televisa
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